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第五百二十七次全體會議 

-九五五年九月二十八日星期三午後三時在紐約擧行

主席：Mr. Jos€

議程項自九 

一般辯論(績前）

Mr. KISELYOV (白俄羅斯蘇維埃秕會主翁共和

國），Mr. ANAK AGUNG GEDE AGUNG(印

度尼西亜），Mr. LAWRENCE (賴比瑞亜） 及

Mr. BASAGO ITI(鳥拉圭）的演詞

主席缺席，别 主 序 ■fffww (座森$ ) 就主席

— . Mr. KISELYOV (白俄羅斯蘇維埃紙食主 

兼共和國）：白俄羅斯蘇維埃社食主装共和國代表團 

海篇需要對有關目前阈醅惟勢的若干基本問題並對 

本檢时期冊的聯合鲔工作發表意見。

二 . 有人在适® 說遇過去~年發生了者干意義 

重大的事件，使國際緊張局面大見緩和，本代表BH 
具有同威。我們聦爲 “ 日内瓦糖砷”成爲在互称互信 

的氣氛之下植極解決國瞭問題的基礎所髂一切條 

件 ，現在都具備了。舉世人民對大會本届會非常逋 

視 ，希苗本屆會所作決定不僅可以加強“日内芄稍 

神”，並且可以轼助繼櫥緩和國際緊張局面，栗固世 

界和年。和平解決爭端紛紜的國際問題的希望從來 

沒有現在這麼大。利用這個優越琅境，促使國瞭緊 

張局面更見緩和，是我們的責任。

三.在我們的饑程上有一些必須解決的重要而 

緊急的問題。要圓滿解決逍些問題，聯合國必須在 

審饑的時候，表現使四國政府首長在日內瓦會談成 

功的那種互相說解切贲合作的精砷。

四 . 在舉世人民都很關懷的未決國際問題中， 

目前最逋要的莫過於裁減軍備及軍隊，禁止製造及 

使用原子武器及氣武器以及消除新戦爭威脅的問 

題。

五 .蘇聯於一九五五年五月十日在倫敦向裁軍 

委員會小組委員會提出的提案 [A /2 9 7 9 ]載有若干 

新的條款，可以促進這方面若干爭執問題的解決。這 

些提案是對和平的一個重要貢斯，而且爲眞正切實 

解決裁軍問題闢一途徑。

M AZA  (智利）

A /PV.527

六 . 說到道裏，我要蹐大會注意蘇聯政府首長 

布爾加寧先生 (M r. B u lg a n in )於一九五五年九月十 

九 日致美國總統艾森豪威爾的信。在這封信連，布莆 

力D祺先生說裁軍蒌員會小組委員食頭幾星期的工作 

並沒有產生預期的結果。他還指出小耝委員會所以 

發生這磁情勢的理由，以及蘇聯、美國、英聯王画及 

法蘭西業已達成協戡的裁軍問題的某幾方面。布爾 

加琪先生強調達成協嫌的條件現在業巳具備，目前 

的工作蛊再行設法找出打開裁軍問題偭局的方法 - 
裁軍問題對於蘇聯和美國的人民以及對於全世界的 

人民都非常重要。現在要對逍件事表現合作精神的 

是西方國家，不是蘇聯。

七.我們十分了解銮加裁軍委員食个組委員會 

辩腧的代表以及訂於十月間在日內芄開食的四國外 

交部長爲了要找到一個彼此可以接受的盤個裁軍問 

題的解決辦法 , 必須费很大的心力，去服許多困難。 

無盼如何，參加這些討險的代表必須找出使各大圃 

立場更趨接近的方法；他們必須表示大忍、審智和 

誠心、以及達成協躲的意願；最重要的，他們必須 

對 “ 曰内瓦粮砷”表現信心。

八.我們十分知道舉世人民所需要的不是軍備 

競赛和原子彈及虱彈的儲備。他們需要和平與安祺； 

他們要把= 十世紀最偉大的科學發現的原子能用於 

提高各國生活程度，促進人類的醮楱進步。原子能 

究用於和平和建設，抑用於戦爭和破壊的問題，使 

舉世人民不論其生長在美洲抑歐洲，在亞洲抑非洲 

都焦•廬不安。說到這莲，我想起第一次原子能和平 

使用科學技術會議已於本年八月在日內瓦舉行。我 

們對這個會議可以威到滿意；它討論了毎一個人都 

關切的問題，它的召開是各國人民務使原子能用於 

促進和平和進步的願望所促成的。

九.世界上愛好和平的人民正在極力要求廢止 

原子武器和氫武器的製造及使用，限制原子能用於 

和平的事業。這就是我們所以不能使裁軍及禁止原 

子武器問題抱延不決的緣故。聯合國是爲和平而設 

的機闕 , 必須極力促使各國，尤其是大國，就裁減
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軍備及軍隊以及廢止原子武器及氫武器問題達成協 

議。那是聯合國最重要的工作之一。

— 〇 . 蘇聯最近曾採取切實步驟，裁減該國軍 

隊，並已抛棄設在他國境內的軍事 '基地。蘇聯這種 

以身作則的舉動已得到各人民民主國家的支持，各 

該國家的軍隊也已裁減不少。這一切無疑地將促進 

裁軍盤個問題的解決以及各國互信心的加強。本代 

表團希望言行一致的蘇聯所作高尙的模範可以引導 

西方國家採取相同的行動。

一一. 蘇聯裁革提案唯一的目的在拯救全體人 

類避免新的戰爭，緩和國與國間的緊張關係，以及促 

使各國人民得免因軍備競赛所負課税的沉重負扭。 

蘇聯提案是針對着毎一個國家都深切關懷的最大問 

題的。白俄羅斯人民熱烈歡迎蘇聯政府就裁軍問題 

所提新提案和實際措施，並希望聯合國全體會員國 

予以支持。

—二.白俄羅斯人民對於保障歐洲和平的重要 

問題的解決也非常關懷，因爲僅僅在這個世紀的上 

半葉，S 俄羅斯就曾兩度身歷史無前例的破懷。我 

們大家都知道第一次和第二次世界大戰都發生在歐 

洲。我們認爲歐洲穩定持久的和平可由建立有效的 

集體安全制度而獲得。那就是蘇聯代表圓在曰內瓦 

會議所提締結歐洲集體安全全歐條約的目的。在歐 

洲建立一個集體安全制度無疑地可以改善國際情 

勢，爲歐洲各國人民確保正常的生活環境。當前的 

問題是如何就這個最重要的事項達成彼此同意的決 

定。

— 三.我們也必須記住歐洲安全問題的解決與 

德國問題的了結密切關聯，不能分開。我們是德國 

的繁鄰，對於西德正在依照巴黎協定重盤軍備自然 

不能漠不關心。歷史教訓我們小心提防，不可坐視 

不顧，而應操取一切我們所能採取的步驟，以防止 

歐洲戰爭再度發生。我們必須牢記蘇聯和德國人民 

之間的敵視和戰爭使成千成萬的蘇聯人和德國人在 

過去雨次世界大戰中蒙受慘不堪言的炎難、困窮、和 

痛苦。我們知道這個敵視和戰爭正中某些國家侵略 

階層的鬼胎，它們恨不得德國和蘇聯發生衝突以便 

從中漁利。

— 四 . 假如我們想維持並棠固和平，就必須積 

極鼓勵蘇聯與德國人民友好關係的增進與加強，以 

利世界和平。

一五.蘇聯曾經竭力與德意志聯邦共和國建立 

正常的政治、經濟、和文化關係。從今以後，蘇聯與 

德意志民主共和國和德意志聯邦共和國都有外交及

其他關係。蘇聯政府所採取的這個步驟無疑地有助 

於歐洲各國正常關係的恢復。 白俄羅斯人民歡迎 

並同意蘇聯政府所採與德意志聯邦共和國建立正常 

關係的措施。我們也歡迎最近稀結的關於蘇聯與德 

意志民主共和國關係的協定。這個協定將在互尊 

主權權利平等及不干涉對方內政的基礎之上，加強 

兩國的友好關係和密切合作。

~ 六.蘇聯政府所採的這一切措施在國際上都 

有深遠的意義；這些措施對於蘇聯和德國人民都恩 

有利，對於恢復統一的德國使成爲愛好和平的民主 

國家將有裨益，對於確保國際緊張局面的繼樹緩和 

亦有轼助。

- 七 . 說到亞洲和非洲，我們應該注意道些區 

域也有許多極端重要而急待解決的問題。這些問題 

計有朝鮮問題、印度支那間題、麻洛哥及阿酎日利 

亞問題以及西愛里安問題。這些問題不能忽視，必 

須依照亞非兩洲各國人民的國家利益，並爲國際和 

平與安全的利益加似解決。

一八 . 白俄羅斯代表圃和過去 〜樣，主張儘速 

和平解決朝鮮間題。南朝鮮政府對於朝鮮間題的態 

度使朝鮮的分裂加劇，而且充滿發生另 〜^大戦的 

危險，請大會注意這個嚴重的事實是我們的資任。李 

承晚於一九五;五年八月要求獬散在朝鮮的中立國監 

察委員會並表示擬窕取分界線以北的區域。聯合 

國應明白讁责南朝鮮政府所作的适一秫猓m 和行 

動。所有國家的人民都在期侍朝鮮問題在承腮朝鮮 

人民享有蜇新統一本國的國家權利的基碏上，値早 

和平解決。

一 九 .我們也不能忽視南部越南當局破壞一九 

五四年七月在日內瓦締結的協定的企圆，該協定使 

印度支那的戦事告一結東。關於印度支那的日内瓦 

協定所规定的自由選舉必须依照越洧人民的阈家利 

益，於明年在越南全境锻行。

二〇 . 本年的 〜件大事就是亞非各國鸪 p条會 

饑，世界人口半數以上都派有代表出席。适個會嫌 

堅決反對勉民國家的遯迫。它的決定中有云“一切 

形式的殖民主義都是罪惡，應該超快結来”。參加路 

隆會議的代表都表示擁誕和平並支持一切殖民地及 

屬國人民獨立。聯合國在審査若干亞洲和非洲的蜇 

要問題的時候，不能不顧到這個會議所表示的意見。

二一 . 莴隆會議的成功極大部份係由於中華人 

民共和國的參加，該國在解決亞洲和遠東問題方面 

所佔地位愈來愈重要。若無中華人民共和國參加，現 

在要想認眞解決這些問題是不可能的。雖然如此，六
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莴莴中國人民的代表仍然不准加入聯合國。有些國 

家在拒絕中國加入聯合國的時候，並不想面對這個 

事實：這個偉大的國家日益強大，其合法政府得到該 

國全體人民全心全德的擁護，對於廣大區域行使管 

轄的權力。那些仍然堅持國民黨代表在聯合國代表 

中國發言的人忽視了歷史的事實，企圖在本組織内 

保存虛僞不實的狀況。

二二.妨礙聯合國正常工作的另一理由是許多 

國家仍然在聯合國沒有代表。在這裏發言的若干代 

表說唯有檢討憲章之後入會問題才能解決。可是，入 

會問題尙未解決不能歸咎憲章，這是十分明顯的事 

實。我們相信這個問題最好的解決辦法是同時准許 

申請入會的十六個國家加入聯合國。

二三 . 我們親身聰到對於安全现事 fT 五常任理 

事國一致原則的不斷攻擊，攻般的 in 的茌促成逾•萆 

規定适個原則的那些條文的檢討。據本代表丨》丨7?來 ， 

记秫檢討澉帘，打龌澉☆ 某礎，破壤一致惊則的企 

岡 , 矜削弱聯合阈從而妨礙聯合阈赏現維持和苹及 

阈際安全的某本工作的努力。聯合阑必彡Jf竭遊所能， 

務Wi安全现取會再成爲一個有能力的機關，可以促 

成任何秫類的爭端及危W 的和平獬決，可以沿除任 

何使爭取和平阈家之 IIU A好關係不能加強的怙形。 

聯合阈針澈草，對安全现汫伶五常任理斟阈一致原 

則必纽佔守不渝。聯合阈必刻鼓卿所有na家l i：{'極合 

作。本代炎m _ 現行聯合阈进帘應付聯合阈聚 ia  
m-界和及促迆阈際合作的工作十分裕如；所以本 

代农 m 聪爲沒有召開全撤钤娥以檢討澈雉的必耍。

二四 . 白俄斯羅代衣w 完全赞同蘇聯代炎丨《1竹 

席代表芡洛托夫先生所衣示的总見[第五二〇次食 

m i，並锊成他所提關•於 “繼續緩和國際緊張恼•勢促 

迆阈際合作辦法 ” 的決強草案 [A /2981]。览洛托夫 

先生的發言及蘇聯所提決播草案證叨蘇聯人民和政 

府诚心誠；0：與所有阈家和睦扣處，努力繼續綏和國 

際緊張怙勢及加強阈與阈之 i!sj的互倍。我們希m 大 

僉通過蘇聯決谜草案；记梂，大钤對於國際合作的 

發展以及阈際和平及安全的加強就僉有赞巧 •的 JT 
獻。

二五.獲得國與國間相互諒解及加強國與國間 

友好關係與和平的最可錤最有希留的方法就是建立 

堅強的阈際聯繫。聯合國應該昭吿世界：赞成各國 

人民及各界人民® 切而持久的聯絡，個人與個人之 

間的來往，科學、f t 會及議會代表圃、戯劇及體育、 

刨體、及商業代表HI的互派，國際旅行的擴展，節 

慶的誨辦等等。.

二六 . 蘇聯正竭盡所能，與所有國家人民建立 

密切優良的聯絡。S 俄羅斯與其他國家的關係亦正 

在攒張與加強。例如，從一九五二年六月至一九五 

五年九月的期間，有六十個外國代表圓和個別代表 

曾訪問白俄羅斯。這些不同職業、年齡、政治主張 

及宗教信仰的人民，通通都渴望國與國間文化關係 

的擗張，他們的態度得到白俄羅斯人民的普遍歡迎 

和支持。此外，铞年又有數千代表我們的社會、科 

學、藝術、文化、及體宵食社的人士到世界各國去旅 

行 ，以便熟知那些阈家人民的生活。我們赞成國與 

國間友好來往的廣泛擗張，因爲我們深知所有國家 

的人民都非常關懷國際緊張恼勢的概粮緩和。

二七 . 然而，如果我們安於小成而忽視阻礙解 

決未決問題的其他困難，那是天興的幻想。我們也 

不應忽視在架些國家中有~部份人不想緩和國際緊 

張局而。他們反對帘論紛耘的阈際問m 的和平解 

決，而主張干涉北他阈家民族的政治，極力強迨他國 

顺從他們的意志。现在又有人正在陰課破壊妣含政 

治制皮不同國家和平 ;it•祚的股則 , i3 個 ;EC則是拽通 

承跽而且在苦干阈際文辄中得到法律胞可的。很不 

宰的，S 柿险 ;深正在聯合阈之内發泐。就在大會本 

屈贫见，若干代表對於決心瘛13己建立新生活的國 

家提出耍求，耍沱們滿足和平共存的若干“先決條 

仲 ” ，同m 却又歪丨丨丨丨s 拽阈家内政外交政笫的宗旨和 

n 標。本代农博I聰爲大何應讁钉苦干代衣在聯合國 

内恢復“ 冷戦 ”政策的晗謀。

二八 . 我們聪到蔣介石代衣所作T•篇一体的濫 ' 
賙，對於蘇聯及中華人民共和阈極盡腓謗嘲諷的能 

褀。我 _ 他 ft纟濫調空洞無物，不値得和他辯腧。

• 二九 .聯合阈的任務是促使茁要問題儘早解 

決，並協助其他阈家解決未決的阈際問題。聯合國 

應在其權限之内，竭力保持並加強 “ 日内瓦賴神”，並 

牢記一切國家的最商竹任，不論是否爲聯合國會員 

阈，應該是採取有效步驟，以加強廁與國間相互關 

係的信心。聯合國應該號召各阈政府在解決國際問1 
題的時候多多踩用談判的方法。聯合國應 i r 請所有 

擁有廁大眾隊的國家現卽大谅減少它們的軍隊和軍 

事預筇，以示善意，不必等待實施議妥的一般裁軍計 

M 的國際協定的豨結，同時，不致放鬆它們豨結這種 

協定的努力。我們應該要求在外國領土内保有海空 

基地的國家照蘇聯尚榜樣，儘早拆除這種基地。愛好 

和平的國家期望聯合國實現它們在十年前本組織成 

立時寄予本組織的希望。、
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三〇.本代表圃深信加強和平及國際安全的一 

致決定可在聯合國之内採取。雖然如此，爲了解決 

任何重要國際問題起見，我們必須首先在本耝織之 

內建立以互信、互諒，.尊重各國主權及其社會政治 

制度爲基礎的正常情勢。所有聯合國將來的工作都 

應該以達到這個目的爲方釺。

三一 . 白俄羅斯代表圑相信聯合國可以完成它 

的責任，竭力實現憲章崇高的宗旨及原則，探取一 

切步驟以消除再起戰爭的威脅，促進國與國間必要 

信心的建立，並努力維持及裳固國際和平。

三二 . M r. ANAK  AGUNG  GEDE AGUNG(印 

度尼西亜）：我在開始發言之前，要追隨大會各代表 

之後，向我們的主席M r. M a z a 誠懇祝賀他經全體 

一致選出扭任主席的崇高職位。我相信他履行職務， 

—定肆應裕如，大♦公無私。

三三 . 在這個片刻，我也不勝懷念我們的東道 

國美利堅合衆國的糠統，他現在政躬違和，不僅美 

國人民而且全世界人民都非常關懷。大會主席代表 

聯合國向艾森豪威爾總統表示關懐，預祝早日康復 

的慰問，本國政府和人民完全贊同。

三四.今天我很榮幸地得在這個偉大的耝織 

一一聯合國—— 向各位代表同仁發表演說，我感到 

不勝榮寵輿懐念。就在五年前的今天，卽一九五0  
年九月二十八日，我啤， 新成立的印度尼西亞共 

和國—— 在熱烈贊成之中成爲這個以和平.爲職志的 

崇高國際社會的第六十個會員國[第二八九次會 

議 ] 。在那個可喜的際會，各方對我國和人民所表示 

的歡迎和摯語，常常使我們銘心鏤骨，發奮圓強。獨 

立自由的爭取，光復和重建我們國家民族的主權的 

奮鬥，實在與聯合國憲章的最高原則和宗旨相符，這 

些原划是我們國象獨立運動所常常視爲至寶的。由 

_ 合國站在我們這方面適時出面干涉，可見聯合國 

承認我國民族的奮鬭權利，接着印度尼西亜又獲准 

加入這個莊嚴的耝織，於是聯合國憲章的原則和宗 

旨便在我國實現了。

三五 . 可是印度尼西亞加入聯合國正當世界B  
困於嚴重的國際騷亂的時候。一九四五年聯合國成 

立所引起的對於和平興安全，對於理想的鼸際正義 

與諒解的崇高希望又爲國際緊張與衡突的陰霾所 

蔽。朝鮮戰爭B 經爆發，而 “ 冷戰 ” 的演變，又令人 

驚心動魄，不知伊於胡底，於是恐懼代替了希望。

三六 . 年靑的'印度尼西亞共和國就在這個多難 

多爭的環境裏，參加國際社會，開始其國際生活，党

取它在服務人類致力和平中適當而有用的地位。我 

們所選擇推行的政策勢必是謹愼避免捲入與本國幼 

弱的生命有損的嚴重爭執的游渦。在另一方面，我 

們很知道我們旣成爲聯合國的會員國，對於盤個世 

界就負有義務和責任，k 行這些義務和責任是我們 

全體的神聖使命。

三七. 所以，我可以說命度尼西'亞共和國面臨 

隨着追求新生而來的一切艱難與障礙，能夠箝積極 

的獨立政策，在危急之秋順利地如願以倌，實堪自 

慰。印度尼西亞政府現在擬雄榭稹極货行這個獨立 

政策，而且依照本國人民謀求和平、輻利及國際合 

作的具正需要，切合情理實事求是去做。

三八. 明天，九月=十九日我國將果行第一次  

普選進一步完成民主的工作。以前沒有皋行過普選 

當然不能附會說印度尼西亞及其政府制度沒有民 

主。民主在我們人民的生活中是~ 個老制度，數再 

年來表現在印度尼西亞鄕村行政及村長的民主選來 

之中。

兰九. 自印度尼西亞共和國成立，本画政府和 

人民不僅經常努力進一步實踐我們的民主理想，使 

立於不拔之基，而且很自然地也經常努力以上述民 

主方法，來增進我們人民的安祺幸福。教育業經大货 

改善，一個掃除文肓的逮大的全國針劃業已# 行。眞 

的，民主在印度尼西亞是改善我們人民福利的■-棟 

方法，在瓧會和經濟事業方面以及政府和行政的政 

治方面都荽採用的。

四o . 因此，明天舉行的在我國歷史上空前未 

有的普選，就表示新印度尼西亞要以進一步的決心， 

來鞏固本國人民實踐民主的習惯。

四 〜.在國際方面，我們也不佈恪守憲章的原 

則和宗旨而且與所有其他國家合作，盡了我們微小 

的貢献，支持那些栺引我們建立完美世界的银高宗 

旨，以求締造人類能夠和睦相處，共陇公益的世 

界。

四二.我們全體以堅忍不拔的精砷，所作的始 

終不懈的努力，決非徒勞無功。僅僅五年以前，世 

界何等黑暗，而今朝鮮雖仍然分割，已不再爲戦爭' 
屠殺的沙場，印度支那戰爭業已結束，此雖非由於 

本耝織的直接努力，但其獲致停戦的方式與我們的 

憲章所檩舉的和平合作與舉行談判的精神完全相 

符。

四三. 國際局勢的改進也許以亞洲最爲顯著， 

但這個改進必定影響盤個世界。假如要保持並促進 

世界業a 镂得的相對而脃弱的和平，就必須誠誠懇
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懇，雔續努力，以緩和緊張的國際局面。緬甸、錫 

蘭、印度、巴基斯坦和印度尼西亞的總理鑒於所負 

貴任特刿重大，乃於一九五四年春在哥侖布集會，與 

日內芄印度支那問題會議同時舉行。上述各國總理 

贫交換意見，並討論他們共同關切的問題，以促進 

國際和平。哥侖布會議的與會諸公強調亞洲各國對 

於維持和平 '所能作押貢献，力陳改善世界關係爲當 

前急務。他們尤其鼓勵以和平調解的方法，設法解 

決未決國際爭執的新精胂。

四 四 .哥 命 布 僉 璣 產 生 了 召 開 非 會 娥 的 主  

張 ，以匯合和激發佔人類絕大多坂的5S非兩洲千千 

萬萬人民的威惟和了解，在迈個到達和平的新大逍 

中略效微勞。

四五 . 銮加符命布畲哦各國嗣於—九五四年十 

二月在印皮尼西 f f i的 B ogor再行開食•，以決定擬嫌 

中的亜非食哦針劃。很榮幸的，印度尼西亜被擇爲 

畢行迸個富有歷史意« 的食哦的地方。~九五五年 

四月亞非食嫌便在珣陳舉行。

四六 . 代表地球上約十四萬萬人民（较迓個大 

會所代丧的人民約多六莴羝人）的二十九個亞非南 

洲的國家遺派了高极代表出席适個庳大食嫌一 m  

佃會腆縱不是世界胲史上空前的，也是我們各國歷 

史上空前的一個畲碘。我們深知我們面臨人類在逬 

個播搪分裂的世界受果無防的情形下负有茁大的货 

任。逬是一個傲大的事雉。逬也期出今日的 ®際耻 

會發生了基本而® 要的改礙—— 社食的和政治的改 

» 。印皮尼西亞總統Sukarno氏在f f i非食播的首次 

會嫌中典啬地說：

“ 亞洲和非洲復生了；不 ，新的亞洲和新

的非洲出世了！”
四七 . 萬陳件娥的重要，不應單由我們來評儇。 

眞的，迸個會嫌不過是一個開端，一個把新的粮祌 

注入世界的平凡努力，一個我們麂得對人類對和平 

都有極大禆益的新途徑。的確不偕肘盼是在如手如 

足 ，彼此了解的粮神之下舉行，而且萬随最後公银 

所備載的食娥結果亦顯示我們逍樣做去，我們對人 

類的和平事業能作® 大的貢獻。

四八.商條會娥热烈擁謎聯合國澉章的原則及 

宗旨，也是令人感裔的，所有出席代表，無输其爲 

聯合國會員國或非會員國的代表，都踏>定並支持聯 

合國患章的宗_ 及原則爲謀求典正和平及全體人類 

輻利的適當國際南針。

四九 ‘ 但是，我們也必須記住國際關係上這種 

新精神的誕生仍然在萌芽時期。國際間根深蒂固的

爭執依然存在。利益的衝突—— 甚至同樣以和平爲 

名—— 仍然使我們許多人分裂不和。意識形態上的 

差異仍然阻礙 “ 自存共存” 箴言的實現。但是人類心 

智的活力也使新意見、新途徑、思維的新方法有誕 

生的機會。世界並不停滯不前。和平的坦蕩大道從 

未堵塞。只要我們去找尋它，重斩發現它，甚至發 

明新的令人振奪的大道罷了。道是歷史•上各時代人 

類都逍逢的颠難事業。

五0 . —九五五年六月在葡佥山舉行的成立十 

週年紀念會跑淸了我們面臨的這個艱難事業。事實 

上，毎一個人都同意在過去十年中，典正永久和平 

的希望從來沒有比那時候來得樂觀。很可喜的，离 

隆會雎在這方面的重要並未被人忽視。我們在佥山 

聃到一致重中向着實現本組織崇高目的與理想之途 

餓續邁進，輿正令人威勘。

五— . 在迢一切之後，日內瓦食娥於一九五五 

年七月皋行了。适個四大圃政府首長食雉對於世界 

非常® 要當然是不庸面疑的。那個食娥不僅加強了 

去年重新想起的和平揞留，而且對於導入期待巳久 

的世界和平與安全的時代成有決定性的作用。它可 

能使困接世界荘久的 “ 冷戦 ” 吿一結束。賊然，日內瓦 

畲睢並沒有解決任何基本的爭執問題，但無疑的 , *6 
已定下了党致和平解決一切爭執的最好方法，进躭 

是說，在和平、和解、及友善的情糖之下，股法和 

平解決。

五二 . 我聪爲适是日内a 食嫌最有偾値最令人 

欣撖的結果。我願追隨各代表之後，向所有促成迸 

個結果的人表示欽佩。首先，我們要向鎏加食雉的 

偉大餌袖致謝。但是，我們對於世界上許多男女人 

士也要以同樣成激的心情愤念，因爲他們一向主張 : 
在這個祺雜紛歧的世界继得世界和平典合作的唯一 

方法是在國際關係上表現友善和協的精神。

五三 . 處理世局，政治和榄力常常是不可分開 

的。戦爭與和平常常以适些因素來決定。在國際政 

治生活中，似乎沒有他途可循。榄力必定以武力來 

表達。箪備和軍備競赛勢不可免，終至走上戦爭之 

途。不僅戦爭是由這種想法而決定，和平也是如此。 

我們說和平僅僅是沒有戦爭罷了。而且穏然與和平 

搛手並進的就是對立# 方各以所謂防止對方攻搫爲 

名，而積儲軍備。

五四 . 可是，核武器的發展達到鎞人的程度使 

道種情形大爲改觀，我幾乎要說這是幸蓮的事。如 

果在原子以前的時期，戦爭可能被離爲値得一博，但
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現在這種思想巳逐漸成爲可笑了。假如這些可怖的 

核武器及熱核武器的發明對人類有好處的話，那就 

是使人覺悟今天的戰爭得不償失，在勢必爲熱核戰 

爭的今日戰爭中，任何人都一無所獲。

五五 . 這就是每一個人，甚至'— 說起來也許 

有點矛盾—— 那些擁有這些可怖的毁滅武器的人深 

感需要裁軍甚於往日的緣故。人類現在對於自己創 

造的成績，已經懷有戒心。但是假如放棄戰爭爲達 

到目的的手段以及世界普遍深感裁軍刻不容緩兩事 

顯出人類思維方法的基本而激烈的改掇的話，那麼， 

我必須說這些大規模毀滅的.可怖武器的發明並不是 

一個悲劇，也許反而可以成爲人類的福音。

五六 . 我們日漸認識假如人類要生存的話，則 

裁軍一一至少是軍備的大量減少—— 是不可規避的 

“ 必辦事項 ” 。“ 放棄武力”巳成爲應付目前危機的口 

頭禪。但這當然並不影響基本問題。在這種情形之 

下 ，' 我也恐怕人們的眼光僅僅放在軍事之上。假如 

應拒絕以武力爲國家政府的工具的話，那麼這種武 

力必定不應僅僮爲軍事力量，而且應爲經濟力量，甚 

至政治力量。我們譴責以軍事力量作爲國家政策的 

工具，僅僅視各大國特殊關係中的權宜之計，還 

是視爲原則問題？武力最易引起膣逍和戰爭。但這 

不僅軍事力量如此大國運用經濟力量和政治力量也 

能如此。殖民主義的歷史可以證明這個眞理。

五七 . 眞正說來，我們可以准許唯一的力量就 

是道德力量爲所有國家民族獲得眞正和平與繁榮的 

友善力量。這是今天的基本問題。而且我以爲使聯 

合國運用宗旨崇高的憲章，成爲今天世界追切需要 

的統一道德力量，是我們每一個人的責任。我們應 

該以這種觀點這種想法來檢討聯合國當前的問題。

五八.世人深深威到裁軍問題需要迅予解決是 

—件可喜的事。除了裁軍問題之外，本龃織還面臨 

許多重要問題。 •

五九 .原子動力的危險使這種動力必須專門用 

於和平之途用於造福人類之途。因此我們讚揚一九 

五五年八月在日內瓦舉行的國際原子能和平使用會 

議的召開及其圓滿的成績。我國代表圑參加這個會 

議當然獲益很多。這個國際事業是人類史上空前未 

有的里程碑，指明我們有無限的希望可以進入科學 

社會和經濟工作，與福利的新時代。但是，要使希望 

成爲現實，我們今日和將來的領導人物就必須表現 

高度的社會責任感和人道心腸。我們負有務使這個 

國際事業不致在政治的礙禍中悄然消逝的任務。我

們必須警覺，務使這個能爲人類帶來無眼機會的能 

量不致產生 “ 有 ”和 “ 沒有 ” 的新世界，造成對國際和 

平關係非常危險的緊張局面。

六〇 . 殖民主義問題當然是我們以及亞非兩洲 

的一般人民所特刿關切的。亞非南洲的會員國受萬 

隆決議的策勵，本年又再向本組熾提出像靡洛哥及 

西愛里安問題一類的殖民問題，並第一次把阿爾日 

利亞問題提出本組織。

六一 . 我們自然希望大會決定把阿爾日利亞問 

題列入議程。就阿爾日利亞目前的情形看來，這種 

積極行動無疑是理所當然的。我們看到阿爾日利亞 

死亡人數日增一日當然不能無動於中。僅僅去年一 

年，不斷的鬥爭揖失了遠超過三千的生命。在積極 

恢復和平與自由之前，還要犠牲多少人，還要有多 

少人呻吟於囹圄之中？當憲章對一切人民保證的基 

本人權在阿爾日利亞遭受無情粉碎和壓制的時候， 

我們還能釉手旁觀嗎？聯合國是協調各國行動之 

中心，以達成”“國際間以尊重人民平等權利及自決 

原則爲根據之友好關係 ” 爲目的，當然應該對阿爾 

日利亞國家的願望，予以適當的注意。據我們看來， 

大會必須極力設法制止阿爾日利亞當前的流血和壓 

制的狂潮，並在那 '裏恢钹正義、和平典自由。

六二.本代表團擬乘此機會再促睛法國政府以 

正義、公平和誠解來考廉阿爾日利亞問題，以便促 

使由談判而獲得和平獬決，這是爲法蘭西和阿爾日 

利亞着想，也爲世界那個盤個區域的和平與穩定着 

想。

六三 . 摩洛哥最近的演掇幸而朝向和平解決。 

但僅僅在擾攘不堪之後才走上這條道路，甚至現在 

對於最後實施的步驟仍苦於猶豫躊躇。事實上，那 

裏的情勢仍然岌岌可危。摩洛哥騷亂如故，談判解 

決的希望不幸正在減少。總之，沒有理由可以令人 

自滿或“ 不聞不問 ” 。相反的，我們必須揭力鼓勵並 

協助當事各方找到想望巳久的摩洛哥問題和平解決 

辦法，我們大家希望這個解決辦法不久郎可得到。現 

在的確是聯合國以最強的辭句重申它的意向的適當 

時候了，它應該表示它始終希望靡洛哥問題镀得圓 

滿解決；圓滿解決就是一個法蘭西與摩洛哥人民的 

眞正代表舉行談判而得到的解決。摩洛哥問題是本 

屈大會必須以勇氣與遠見來應付的棘手問題。

六四.本代表圚希望大會本屆會議能夠建議和 

平解決這些殖民問題的正確方法。但是如果不能，則 

大會當知我們將不斷一再提出這些問題，直至獲得
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自由與正義爲止。我們爲解決這些問題所尋求的唯 

—力量是我們追求和平所容許的唯一力蠱：道德力 

量。而且我敢相信雖然本屆大會—— 不如說若干有 

關大國—— 也許討厭我們的行動，但聯合國本身却 

自感慶幸，因爲我們是在本組織之內，遵循憲章的 

高尙原則和目的，尋求那個道德力景。

六五.我對於西愛里安問題以及我們與荷蘭的 

目前關係有幾句特殊的話要說。我們很高興我們現 

在也能夠在世界緊張局勢漸見緩和的一般趟勢之中 

來看這個問題。莴隆亞非會議就是根據這樣的理由 

通過決議案的，不僅支持印度尼西亞對於這事的立 

場，而且嚴正建議荷蘭政府應党致重開談判的方法， 

以解決這個妨害荷蘭及印尼兩國間良好關係的末決 

爭端。萵險會餓的決議案進而誠懇地籲請聯合國協 

助當事國獲致和平解決逭個爭端的辦法。

六六.本組織的亞非兩洲會員國本着同悌的精 

神 ，再向本届大食提出西愛里安的問題，以促進海 

隆會饑決饑案，我們非常滿意。印度尼西亞政府切 

望大會一本有助於印度尼西亞與荷蘭兩國照我們的 

意思由談制解決适個嚴蜇爭端的精神，將這個問題 

列入大會饑程。印度尼西亞對於西愛里安問題的立 

場，我想各位都已知逍，因此我不必 f f i述。不用說， 

印度尼西亞人民已笳下決心，要使迈•個問題得到 IR1 
滿的解決。

六七 . 我很萵興地說近幾星期來，印度尼西亞 

與荷蘭兩國政府在改善相互關係及解決非他懸案的 

範圍之內，已造成可使兩國對這個問題了獬較深的 

氣氛。印度尼西亞代表阁深知我們兩國政府在這個 

時候所面臨的困難。就我們來說，我可以向本屆大會 

保證，我們執行關於西愛里安問題的政策所循的途 

徑，不致损窖印度尼西亞與荷蘭兩國關係中業已改 

善的情烕。

六八 . 我國政府深信—— 我苒說一遍：印度尼 

西亞現政府深信—— 平心靜氣把這個項目列入大會 

_ 程，一定可以改進找到贲瞭辦法的機會，俾以和 

平友好的方式解涣西愛里安問題。

六九 . 我們此刻處於可喜的政治環境之中，這 

# 於在大會本屆會繼續設法解決經濟問題也是有利 

的。和平旣然是不可分割的，世界各國的經濟福利 

也是不可分割的。我知道要想在經濟方面把各國的 

政策國際化是很困難的，但是逐漸打破國家的藩籬 

至少是正確路線的第一步。

七〇 .經濟上的緊張對於和平的危險無疑的和 

政治上的緊張一樣。政治情勢旣已改善，緩和因經

濟而起的緊張局勢的方法應該也可以找到。所以，其 

他問題如穩定物價、資本輸入發展落後國家、及創 

辦糧倉等當然非常重要，而碴得本屆大會認眞注意。 

資本輸人工業落後國家是這些國家經濟復興的根本 

條件。輸入資本的必需，今年的萬隆會議曾有明白的 

表示，亞非兩洲二十九個國家在萬隆曾通過決議案 

—件，建議聯合國設置聯合國經濟發展特別基金及 

國際銀公司。

七一 .我們所以深望聯合國設置聯合國經濟發 

展特別基金及國際銀公司一類機關，就是因爲這種 

需要。這類機關對於國際和平狀况的改善，都食有 

很多的貢獻。我國政府希望：爲合作的和平着想，這 

些問題的處理將以誠心推進世界上所有地區所有人 

民的經濟福利和穩定爲基礎。

七二 . 國際緊張局面雖然普遍緩和，有些問題 

由於所涉意識形態上根深蒂固的衝突，是難以應付 

的。爲了解決這些問題 ,我們必須箫備忍耐和決心。 

但是這些問題的解決：刻不容緩。

七三 . 這些問題之一是中蹐國入會問題。印度 

尼西亞政府對於迢事的態度是大家都知道的。我們 

— 向赞成贲施會籍酋及的原則，以便聯合國在實際 

上可以成爲普及的，包羅無遺的世界組織。我們相 

信毎個國家瑯該給予在聯合國理想的範圍內稹極工 

作和生存的機會。本組織不僅應該成爲“協髑各画  

行®&之中心”，而且本組織的最後目的樾該是邀睛每 

個國家設法增進本組 .織在道德上的世界力最，並受 

适樋力 f i 的拘束。

七四 . 在亞非兩洲的區域，我們對於亞非兩洲 

的友邦—— 錫蘭、足泊爾、高棉、察國、統一的越 

南國、日本、約但及利比亞，全是聯合國非會員國 

— — 早日加人國際社會的眞誠的志願，負有特刿的 

貴任。我們當極力協助它們達到這個目的。不痏說， 

我們也同樣關心所有其他睛的國家，這些國家的 

入會必定可以促進各國人民的深切了獬和密切合 

作。

七五 . 在這方面，扭任安全理事會常任理事國 

的各大國之間關係良好對於所有上述申請國入會也 

有鞑助。我們切望各大國在其現在和將來的一切思 

盧中，不斷注意這個申請國入會的重大問題。

七六 . 據我們看來，爲增進國際了解，提倡增 

加互相訪問和交換意見的機會，是很値得稱讚的主 

張。現在的世界萬里咫尺，縮小很多。直接親自接觸 

世界上各區域的人物和思想及其情況，只有使人類 

生活豐富起來。人爲的障礙一一或如今天所卩-1}■的簾
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幕- 一在這個事業中了無用處。我們在這屆大會已 

經聽到了承認這個事實的令人興奮的論調。讓我們 

爲了 〜切人民的利益，擴大這個努力，以達成廣泛 

的接觸和深切的了解。

七七 . 我們也應該以這個觀S ，來看中華人民 

共和國的代表權問題，我們誠懇希望屮華人民共和 

國儘早獲准加入聯合國。

七八 . 我聽到數天以前 [ 第五一九次會議]厄瓜 

多代表提議大會下一屆會應在莫斯科舉行，很感興 

趣。我確信這對於我們彼此深刻認識深刻了解的努 

力，〜定大有稗益。事實上，厄瓜多代表的提議很 

可更進一步。我想建議如果大會能夠每五年在不同 

的國家镅會，則各國人民思想的交換一定大爲增加。 

無疑的，這可使聯合國及其理想以直接和切實的方 

式，深 \ 全世界各國人民的内心。我希望將來有一 

天印度尼西亞的萬隆市能夠得到以地主的身伢來歡 

迎這個和平的偉大的組織的光榮。在這個時候，我 

也要建議秘書處的首長們抽出一點時間來訪問亞非 

兩洲的國家，以便使他們與世界一部份的入民之間 

得到比較密切的聯絡。

七九 . 關於鼓勵各國人民交換意見，我特別想 

到亞洲和 “ 西方 ” 的新關係，以及這個關係所需要的 

—切互諒和認識。大部伢亞洲領釉對於西方思想都 

有親身的接觸。他們會在西方國家旅行，有的在那 

裏住了多年。但是如果能多有一些西方領袖抓住機 

會訪問亞洲各國就好了，他們可以與亞洲人民相見， 

並親自認識今天推動慮萬亞洲人民的思想。西方領 

釉訪問我們的國家，我們無任歎迎，而且我敢信這 

些訪問對亞洲和 “ 西方 ” 一定彼此有利。

八〇 . 世界上大部伢地區的確在精神上依然彼 

此分離。無知與誤會在世界各域依然觸目皆是。我 

們一定承認亞洲各國和拉丁美洲各國彼此的認識仍 

然不夠。很幸運的，我們每年在這裏有機會會見代 

表富麗奪目的大陸的拉丁*美洲各國代表。雖然我相 

信亞洲與拉丁美洲人民翁互相來往的需要雙方都有 

認識，但這雨個大陸的人民眞正直接的來往是微不 

足道的。因此，我們期待使我們的人民與領釉的關 

係臻於密切的機會，因爲我們有許多共同的利害關 

係，而且就我們爲自由與正義的奮鬭看來，我們也 

有共同的命運。所以這種逾切的來疰和合作在建立 

眞正的聯合國世界方面是互惠互利的。

八一 .大會第十屆會的召镅正在偉大的希望和 

期待交集的時候。美國國務卿杜勒斯先生數天以前

在這個講台發表演說 [第五一八次會議]，建議我們 

等待一個和平變革的時代的到來。蘇聯外交部長莫 

洛託夫先生也同樣表示過這種希望 [第五二0 次會 

議 ] 。我們大家到這裏開會，審思熟廬，擘劃行動，當 

然要盡我們一分責任，以促成創造比較完善比較安 

全的世界所需的這種和平變革。

八二 . 我們不僅僅逾該着重 “ 和平 ” 字樣，而且 

一定要同樣着重 “變革 ” 字樣。這不僅是一個精神的 

問題，而且是今日世界爭狀的問題。在目前的世界 

結構或狀呀中，需要許 ^ 變革，以求改善。我然想 

到殖民國家與其附恩領土之間的關係。爲了继得和 

平和友誼，有時需要激烈的變革。大小國家的關係 

爲了使其不僅在法律上而且在精神上更爲民主，也 

或者需要某種變革。

八三.大會第十屆會面臨一個令人振麥的偉大 

工作。我們剛剛跨進一個燦爛的新時代。讓我們以 

歷史上這個嚴重的時代要求我們的決心，友善和合 

作來開始聯合國的第二個十年。印度尼西连代表国 

倉f 夠參加這個艱鉅的事業，貢獻棉薄，很逾光榮。印 

度尼西亞人民敬祝各位在討酚和行動中順利成功。

八四 . Mr.  LAW RENCE  (賴比瑞亜）：賴比瑞 

亞代表團乘這個機會，祝 轂 M r. M aza經全體一致 

選他主持聯合國大食本屆食議，M r. M a z a 在本組 

織内爲世界和平與人類親睦，曾盡過長久不懈的努 

力他這次當選是崇德報功的恰當表示。

八五 . 自聯合國成立以來的過去十年中，我們 

親眼看見由金山會饑時的合作精神一豳而爲各持所 

守 ，固執不讓的局面，這種局面是國與國間關係诚 

度緊張的結果，終 至 演 成 所 謂 “ 冷戦”的可佾面 

目。

八六 . 可是，我們在大會本屆食開始的時候，很 

高興覺到似乎有一種氣氛的轉變，卽緊張局面的猨 

和。也許這種新的氣氛多少是一九五五年七月在曰 

內瓦舉行的四國政府首長會饑，萬隆亞非食娥以及 

國際原子能和平使用會議的結果。

八七.這些會議的目的之一是促使緊張局面猨 

和以及促進世界和平與安全。據我們看來，那些目 

的的成功程度大部伢可以今年辯論中各方所表現的 

温和和自制的態度东估量。這似乎是一個吉兆，我 

們希我們可以竭力改善這種情緒，擴大我們對於議 

程上追不及待問題作冷靜深思的討論機會。

八八 . 去年下半年，緬甸、錫蘭、印度、印度尼 

面亞及巴基斯坦等國政府邀請許多非洲和亞洲國家
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開會討論該南洲人民特有的某些問題。賴比瑞亞和 

其他二十八個國家接受邀請，於一九五五年四月在 

莴隆開會。

八九. 在那裏，佔世界人口過半的亞非兩洲居 

民的代表有史以來破天荒第一次以平等的地位集會 

堂，進行他人不願或不能爲他們努力的事情，卽 

討論並找出他們相互提摁上進，從而促進世界和平 

的方法。在那裏，不同種族、成色、宗教和思想的 

人民代表濟濟一堂,討論了他們彼k 窄關的問題，調 

和了他們各種不同的意見，並在一致通過的決議案 

中，表示了他們意見的一致,撞些決議案雖然處理 

像殖民主義、種族主義、主權及人權一類容易煽敷情 

感的問題，但其內容却是沈着面有節制的。我們必 

須在本屆大會大睿特睿我們佩服發起國家及其剛毅 

領袖的睿智和遠見。眞的，具有歷史意義的离隆會 

饑將在歷史上成爲本世紀最偉大的政治里程碑之

九 O . 本年七月，四國政府首長在日內瓦開食， 

硏究怎樣才能緩和世界鲍嘗將近十年的緊張局面， 

並探肘世界各國是否可能植極合作。到現在爲止，局 

面似乎已紘和一點，逍可從本屆大食討餘的晤& 溝 

出來；我們只有希留逍種綏和可以推到更爲廣大的 

方而的接觸。

九一 • 美國艾森豪威爾糨統無疑的由於了解原 

子戦爭很可能是人類毀滅自己的戦爭，所以在本届 

大食[第四七〇次食戡]首先提出運用原子砌力以增 

進人類頋利，而不用於自毀自滅的大膽針刺。他現 

在政躬逆和，賴比瑞亞代表M 祝他早日復元。

九二.本年八月國際原子能和平用途食瞵在日 

內瓦開食。幾乎世界上每個國家都派有代表和觀察 

員出席道個食嫌，满們希留這個會饑已開一新紀元， 

—個同心協力、提高人類地位、改善人類環境、並開 

闢提高生活程皮，增進入類幸頋的坦镞前途的新紀 

元。

九三. 自一九五〇年以來，雖然二十一個申睛 

國蹐求與我們共同逢立-•個以世界和平爲職志的有 

力的世界機構，但並沒有一個國家继准加入本組織。 

造成這個可惜的値局的背彔我們大家都很知道。如 

果兩種分歧的意見能夠稍爲折衷，至少可使大部份 

申蹐國家继准入會的辦法能夠議定，以增加本組織 

會籍普及的程度；緊張局面的眞正緩和還有比這個 

更好的象徵嗎？賴比瑞亞代表围虔望在瀰漫本屆會 

的十分有利的氣氛之中，這個問題可以獲得解決，使 

聯合國接近原應具有的特性》

九四 . “ 和平”這個名詞有一個不可分離的思 

性，那就是普及性。由此推之，雖然在西半球或在 

歐洲也許到處和平，但在非洲和亞洲，人類爲了爭 

取自由JH在流血犠牲，則和平仍然是我們必須努力 

爭取的東西。我們對於非洲大陸北部風起雲湧的暴 

亂、屠殺、死亡和慘酷 , 不能熟視無睹，充耳不聞。我 

們如果這樣做便像駝鳥一樣，被敵人追得疲的時  

候，便趕緊把頭缵進小洞澳而，以爲這樣做,便把它 

龐大的身體隱藏起來了。

九五 . 在歷史上從來沒有看見鎗林彈雨可以壓 

服人類爭取自由的慾望。當我們提到其唯一的罪行 

是渴望自由，對其本國政府可作批評，爲他們自己 

及子孫懷抱享受優良教育、健康和優裕生活的雄心 

的人民，我們不應該輕易妄加像 “ 恐怖份子 ”和“叛 

徒 ” 一類的頭銜。我敢說在我們各國，許多民族英 

雄在他們出生入死的經歴上的某些時期也被人叫做 

恐怖份子或者叛徒。讓我們希望：現在似乎到處瀰 

溲的和解與折衷的精神不僅可以在屠殺與強凌弱的 

戦爭正在使人類傷亡枕箱、備锥艱若的搔榷地區，而 

且可以在所有類似的殘酷和壓制有如家常便飯的其 

他地區，發生轉移風氣的作用，使得我們這個多事 

的世界總有~ 天可以名副其货地受到和平的統袷。

九六.賴比瑞亞代表團向願意並急於促進和 

平與正義 ,將就能力所及，在本屆食揭誠合作以求實 

現這些目標。

九七 . Mr.  BASAGOITI (爲拉圭）：從這個莊 

嚴的講台，我要重新聲明鳥拉圭政府赞成聯合國的 

原則，並深信本組織能夠完成它的偉大使命。

九八.日內瓦會璣中和平新氣象的降臨使文明 

世界掀起了燦爛的希望。美國國務卿杜勒斯先生在 

這基說過：

“ 道個時代不食是一個平靜停止的時代，換 

言之，具有多種不公平現象的現狀，不會視爲 

永久的。這是一個變更的時代，將有緊張和追 

切的現象。但是各國人民和政府要放棄用戦爭 

和姻覆活動的方式來達成他們的目標。他們要 

接受有秩序的演進方法，藉以贲現合法的民族 

願望 ” [第五一八次會議，第八十段 ] 。
九 九 • 具有這個含義的和平是一個積極持久的 

和平，使本屆大會必須厲行達到憲章所載的目標:運 

用國際機構，以促進世界各國人民經濟和瓧會的進 

展。

— 〇〇 • 聯合國成立十年以來，業a 證明它在 

協助新國家不經流血或暴動而獲得自由方面，極著
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成效。聯合國業巳增加其專門機闕的數目，以促進 

勞工、工商、衞生和文化的進展。聯合國業已斷然實 

施集體防锲的原則，並已斷然鎭壓侵略。但是聯合 

國的主要職責是成爲眞實的或潛在的會場，使哲皐 

和政治制度不同的各國和睦相處光榮共存，爲和平 

與安全達成協饑。

一〇一 • 這些威則是鳥拉圭政治家 Jos叾Batlle 
y O rdonez在一九6 七年於梅牙舉行的第二次國際 

和平會饑以動人的遠見和睿智宣布的國際關係辋領 

的寶貴要素。他在那年的會饑中，以這些不朽的話來 

辯議他對於合作功效的信心旣然訂了許多_盟以 

遂行專斷，大可男訂一個聯盟以伸張正義。”我國贊 

成國際法原則爲民族國家之間關係的規，範是出自享 

有主權的人民的心意，我國人民的心意k 在鳥拉圭 

共和國憲法中眩示：承丨平；解決國際爭端是政府無可 

旁貸的責任。

一〇二.我國五十年來政府和私人共同努力的 

結果，已建立碩大的工業遺產，可以應付國内國外 

的需要，就成爲就業的永久源泉和本國經濟安全的 

棊礎。本着這個目的，業經有系統地保譲國內經濟 

的發展。我國政府藉自由與保譲的立法，曾扶助新工 

業的劁建，並給予與本國資本享受同等權利的外國 

資本以自由輸出輸入的便利。我國政府一向鼓勵原 

料和設備的輸入，正式國家機酺對於這種輪入和對 

建築業一樣，特以優厚的條件，耠予很多的信用使 

利。

- O S . 農業爲我國的基本當源，受政府充分 

保議；精選的種子和肥料以廉價供給農民，另予農 

民以輸入機器的便利，增加生齑力的獎勵，生產的優 

厚貸金，和產品適當銪售的便利和協助。 ;

一 0 四 . 經濟的進步，使我國工人能夠享受高 

度的生活巷度，同時法律又在下列各方面對工人耠 

予公平的保議：由三方面組成的裁判所規定的最低 

工資，最多工作鐘點，家屬津貼，一般退休利益和 

退体金，工業意外和職業病的防雄；這些社會服務 

的費用總額估計爲工資的三分之一。

— 〇五 . # 平是共同努力的果實。我們相信依 

照日內瓦精神，逐漸妥爲適應持久和平在世界上所 

產生的新經濟狀祝是我們共同的貴任。合作和團結 • 
的原則必須在促進經濟發展與和平共存的共同努力 

中實施起來。 1
~ 〇六.工作是耻會和平與進步的最有效力始 

因康，是文明所不可或缺的。我國由實行積極民主

所達到的政治思:會的崇蒿境界需要以堅強的經濟基 

礎來支持。除非整個赴會有機會刹用國家射富，.便 

無社會正義可言，這就是說盤個社會必領 :工作。，尹 

國政府認爲確實具備維持充分就業所需的條件是％ 

的主要責任。

一〇七 . 我舸的 i [接目標是各國人玛經濟碑食 

的進展，聯合國應協同充分開發各國的資源。在經 

濟發展中的國家希望聯合國採取的行動是供耠足鉤 

的技術協助和發展其經濟基層組織所需的資金、生 

產原料和增進工業化。

— 0 八.鳥拉圭政府根據一國促進經濟發展的 

責任以本國政府扭負爲主的原則，業已耠予全國以 . 
經濟組截必需的服務，卽電力、道路、公共運輸、學 

校、接院、水利工巷等。我們擗張中的經濟使适些服 

務必領推廣，而且產生了非画内儲蓄所能充分施付 

的資金需求。我國政府正在支持鳥拉圭工業化的和 

極運動，以促使本國由原料生產09家瞬豳爲商度發 

展的國家 , 具有收支卒衡的贸具，就業的永久源泉和 

較高的國民所得。

— 〇九.我在确合阈提出逭些問題並不是純粹 

爲了本國着想^ 第—，這些問題的解決是聯合國成 

立的目的之― ，聯合國是 〜個組織，用以“造成國際 

間和平友好瞄係所必荽之安定與輻利條件 ” ；第二， 

我們的問題和其他圃家相同，特別是美洲的其他闽 

家，美浙的其他画家正在以和我們一樣的可葚的熟 

情，替本湘的國際耻會效勞，沱們也有未開發的资 

源與強烈而自然的志願，要耠予它們的人民和我舸 

正在努力爲我們人民继得的同樣福利播準。

~ O . 這個美洲的M 結是由於淵源相同命述 

相同而產生的脎史需要，甚至可以組檝一稱新的艇 

濟H IS !而再予加強，當我們更加親近的時候，记個 

經濟M l體便可以鼓厕分別補充我們經濟不足的货物 

質易，並使我們能夠摁手適進，以滿足我們人民的 

需要，共襄國際合作的大業。

 • 萌芽時期甚至發達時期的工業，均游

要在聯合國有系統的指遵之下兼備國隙經驗與技能 

的技術協助的轼助。以硏究員和専家爲媒介而交換 

情報以及自世界經驗和專門知識中給予各國常局棱 

術計劃的協助，對於處於經濟螢展時期的國家益爲 

緊要。說到情報的交換，本國同時是國際瓧會的受 

助國和協加國。

 二.由於我代表各級教育免费職業訓練辦

理較易的一個國家 i 我覺得向出席本屆大會的所有
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代表團表示願在本國便利許可範圍内，以鳥拉圭的 

設施和技術專家的協助提供採用是我的光榮，也是 

我的貴任。

~ 三 . 經驗證明妥爲配合現有資本的投資， 

以開發發展落狻國家的潛在資源，易著成效。

—一四.在公私企業正在努力執行依照該國經 

濟擴張的需要而定的技術訐劃的國家，國際合作的 

箱圍以及分配裁軍所節潘款項以剌激生產，促進 

工業化及發展基本經濟組織的範圍特別廣大。

—一五，聯合國經濟發展特別基金•的設S ，可 

以達到上述目的，我國政府笟申熱烈支持适種設施 

以及設立國際銀公司的建雉。

——六 . 圾後，我們跽爲阈際合作的目的應在 

使各阈的生產在技術上作有效的配合，並在使贸具 

的各部門趨於均衡，以便世界的® 要可以得到滿足， 

而不致破壊或危笹某一國家的國家經濟組織工業制 

皮或釉會組嫌。

— —七 . 至於人棚，烏拉圭代表M ff i巾犹一赏 

立場：卽對於盟約规定的湛本人榧逍受俊犯的任何 

人切赏保跄阈陬保雒的制度應股 ifc改毪。本代表 

K 爲在審娥阈際人權盟約取案的時候，應在盟約内 

K 定具有足以逹成上述目的的程序的法朴保謎制 

度。若沒有可以適應環坻的程序機梆以確保適常的 

阃際管制，全部針劃也許食不幸地货際上成爲虛有 

其名而奄無意義的空話。

八 . 我們®中我們深信這些保謎性的盟約 

必纸有適應環坳的機棑爲後盾，這個機桃拋該能夠 

實施所提供的保跄以及確使有關權利得以其正切實 

享受。麻拉圭代农丨«以前所提指派人權高級專員的 

提雄 [ A / d . 3 / L . 4 2 4 ]聪淸了並規定了對人類教嚴非 

常茁要的問® 的 IB滿解決辦法。A
- 一九.聯合阈最逮大艰寒名的工作之一是聯 

合圃兒芾基金僉所辦的工作。今年可能有三千珣以 

上的兒萤可以得到适個聯合國機關的工作的利益。 

大會把兒童某金會設爲常設機關[決饑案八〇二 

( 八 ) ] ，卽a 承跽了這個機關的保雄性工作的功效範 

圍和重要。

外，本代表團曾會同印度代表團於一九五四年提出 

宣吿世界兒竟日的提議，該提議已獲大會的通過[決 

議案八三六 (九）] 。本代表團乘這個機會，再度保證 

支持兒童基金會的工作及其崇高的目的。

— 二一 .一 個社區對於和平有益的共存原則有 

系統的支持，保持本土民情的努力，创造文化和道 

德價値的能力，運用政治自由的權利，是不能永逮 

忽視的，因爲這些東西所代表的和刿的人民藉以嬴 

得自由和自治權的歷史傅統和高尙動機，並沒有甚 

麼兩樣。當這些宏願提出於聯合國大會的時候，可以 

用甚麼道德格言，甚麼安全理由，甚麼高尙利益來 

永遠抑制這種呼聲，來永逮遏止這種离古不移的人 

類尊嚴的願望？聯合國以自由、疋義、和平、和法 

律的原則爲某礎，必須有足夠的柯慈對寄顇於國際 

紙食的裁制而且信任這種裁判的民族是否可以不經 

衡突和流血而得到自由，怎樣可以得到，以及驻麽 

時候可以得到，捉出它的決撕。

~ 二二 . 說到逍點，鳥拉圭越發相信其關於憲 

雄第二條第七項的範圍與意璇的一赏態度。國内管 

帏的但睿適用與否不能依照有意按用該條的國家的 

觀點和願頦而片而決定。考廉會眞國按用的例外是 

否合乎手續並決定典是否正當合理，完全是聯合阈 

大食的贲任。

~ 二三 . 力求公平;，增通充分躭業，提高社含 

正教，增加人類福利，是一切政府的资任。一切工 

人都取得公平工责和较高生活程度的平等榧利。他 

們有平等的權利要求以合作代替銜突，籾識代替蔽 

寒，全體顆利代替少數人的痛若，劁造性的活励代 

替失業，锄勞代替懶怕，以及安全代替恐怖。這就 

是聯合國的工作。

四.日内瓦食嫌使文明世界燃起了希望的 

喵光。我們對於文明理想的僧心，對於高尙自申生 

活的原則的倌心，對於人顛值値的信心> 對於我們生 

死以之的理想的信心，都正在赏新復活了。科學正在 

荽求增進人類生活的擁會，而且只作此用而巳。把 

原子能用於和平衞生和事業之途，足以顯出人類的 

高貴，同時也表示在人類心靈中似已永逮消沉的道 

德为量終於港勝了。

—二 我 國本翁法律給予本國兒童的保譲所 

裉據的原則，已向兒童基金會捐助一百离美元。此 ( 午後四時五十分散會知)


